

PRECIO DE SUSCRICION.

| | |
|-----------------------------|-------------------|
| En Figueras, trimestre. . . | 1 ptas. 50 cénts. |
| Resto de España id. . . | 1 „ 75 „ |
| Ultramar y Extranjero. . . | 3 „ |
| Número suelto, 10 cents. | |

La correspondencia al Administrador de este periódico.



ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales.
Notables rebajas á los Sres. Suscritores.
Los originales que se remitan no se devuelven insertense ó nó.
Pago adelantado.

LA VOZ AMPURDANESA.

SEMENARIO TRADICIONALISTA.

SALE UN NÚMERO CADA SEMANA Y SE DA SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVIENE.

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DE GERONA, 8, RELOJERÍA.

RECOPIEMOS.

La revolucion con su tendencia avasalladora derrumba cuanto se opone á su paso, y si, tras múltiples y rudos ataques, halla un obstáculo que no alcance destruir, procura, cambiando de sistema, inocularlo con veneno suave para producirle la muerte lenta. Así pretendía matar, ó cuando ménos atropellar, á la gran comunión tradicionalista.

En efecto: nadie duda que de mucho tiempo á esta parte minaba á nuestra comunión un sordo malestar.

Las órdenes superiores, si no eran interpretadas oportunamente eran desatendidas las más; y otras se estrellaban al reducir las á la práctica. Así, poco á poco, acrecentábase la revolucion, introduciéndose su germen en nuestro campo. Ya eran desoídos lo propio los consejos y admoniciones de las Autoridades eclesiásticas, que las advertencias y á veces mandatos de las civiles.

Recordemos, sino, el momento en que dejó sentirse la noble voz del insigne Villoslada, eco de la de D. Carlos, y que no fué atendida.

¿Quiénes presidian esta causa perturbadora?....

Los resultados prácticos que ha producido, nos los ha patentizado. Hemos visto que eran precisamente los mismos que, enemigos de obedecer, se imponían á todas horas y á cuantos les rodeaban, quienes, lejos de ser súbditos suyos, eran sus iguales.

Semejante suposición si alguna vez se presentaba á los *imposicionistas* para advertirles que no era patrimonio suyo el mandar, contestaban á los observadores calificándolos de mestizos, hipócritas, falsarios, traidores y otras lindezas semejantes, epítetos que manejaban á granel y distribuían sin medida. Así obraban unos *fulanitos* que, procedentes los más de campos liberales y neófitos todos, habían llegado á nuestro campo parte á disfrutar de la quietud y reposo que experimentaba nuestra comunión, y los más para socavar traidoramente sus sólidos cimientos. Pero, gracias á Dios, unos y otros han sido conocidos y desenmascarados, de lo que debemos felicitarnos.

Pero ¿hay verdaderamente motivo para felicitarnos de que si ya no han fracasado estén, al menos, en vías de fracasar las tentativas del *imposicionismo* contra la España católico-monárquica en general, y contra el augusto Duque de Madrid en particular? ¿Será que nuestro buen deseo nos haga fantasear por este lado, imaginando todo un mundo de azul y rosa? ¿Qué suma de nuevos hechos nos induce á regocijarnos de tan inverosímil triunfo? Porque al fin aquí se trata de proyectos nacidos como quien dice ayer, forjados por manos muy expertas, y apoyados en un cúmulo de pasiones, de intereses y aun de prepotencias, á quienes, sin temeridad, no cabe suponer tan galantemente dispuestas ó tan prematuramente trazadas á desistir de su empeño ante la mera resistencia pasiva de un adversario vencido.

Pues que nosotros mismos no creemos pecar de cavilosos al dirigirnos estas preguntas, nada extraño sería que á otros ocurrieran, ora movidos de buena voluntad, ora de mala. Para todos, comenzando por nuestros lectores amigos, á quienes principalmente deseamos alegrar con felices nuevas, indicaremos tan claramente como podamos el fundamento de nuestras felicitaciones.

Cuando se trata de alguno de aquellos hechos que acaecen y se completan en un momento dado, nosotros, como todo el mundo, procuramos aclararlo por la vía comun de toda investigación de un hecho; esto es, inquirimos, preguntamos, ordenamos en nuestro juicio las pruebas exteriores, valuamos el ageno testimonio, y le confrontamos al de nuestros propios sentidos, salvo cuando la evidencia y notoriedad mismas del hecho nos eximen de toda labor inquisitiva. Pero cuando se trata de los que llamaremos fenómenos continuos, sobre todo si son del orden moral, como por ejemplo la propagación de una doctrina, el progreso de una conspiración, la difusión gradual, ora de una virtud, ora de un vicio en tal ó cual periodo de la vida de un pueblo, tenemos la no recomendable maña de hacer mucho caso de dos factores que los hombres llamados prácticos y positivos suelen no tomar en cuenta; y son: la atmósfera y el olfato.

Que este par de instrumentos inquisitivos sean muy poco filosóficos, nosotros somos los primeros en confesarlo; pero, ¿qué

remedio? le hemos tomado cariño, y nos han de servir á maravilla para berruntar casos y cosas que muchas veces se escapan á la penetración de gentes muy ladinas y agudas.

Verbigracia. Unos cuantos señores, tan estimables en sí como se quiera, y que se fingían correligionarios nuestros, después de un prematuro plan de conspiración, contra el augusto Duque de Madrid, ya por medio de publicaciones fundadas *ad hoc*, ya por la propaganda y banquetes, ya por el fingimiento é hipocresía de carlismo, de que hacían alarde; embisten de repente á la gran comunión carlista y en ella á su indiscutible Jefe, con una sarta de sofismas y calumnias, presentando á la faz del mundo la nécia é ilusoria pretensión de haberse *liberalizado* nuestro muy católico Jefe D. Carlos de Borbon. ¡Mentira! ¡Baldon para esta gente iracunda y vengativa! Si, *apetitus vindictæ*: y mal que les pese, tenemos apetito ó deseo de venganza en el pleito que sostenemos con los falsarios.

¿Y por qué esto?

Punto es este que veremos en otro artículo porque rebasaría los límites de que podemos disponer en una publicación semanal como es la nuestra.

REVELACIONES.

Con el título precedente publicamos una carta de uno de nuestros más activos é inteligentes colaboradores, que bien pudiéramos, hoy que están de moda, titular UN INTERVIEW.

En el *Ordinario de Cataluña*

del 10 del pasado Agosto, leí lo que D. Mariano Tirado decía de sí mismo á la *Infidelidad Castellana*, de lo cual se deduce que ahora no sólo no es masón, sino que es muy buen padre, modelo de esposos y un fervoroso cristiano. No lo niego. Pero como por otra parte sé que la raza de los fariseos y de los hipócritas no se extinguió con la muerte de Anás y Caifás; como el Espíritu Santo cuando dijo *Omnis homo mendax*, no añadió *exceptuando á Don Mariano Tirado*; como á Leo Taxil, según asegura un ampurdanés de los que fueron á Roma el mes de Abril, afirmó que Tirado todavía es masón; como esto mismo oí de boca de dos amigos suyos, me queda el derecho de dudar de si realmente ha dejado de serlo, salvo siempre el parecer del *Gorrion* que desde Vich, con fecha 13 del pasado, (será esto error de cuja, debió ser el 18 ó 19) dice al periódico cerril de la calle de Aray que el Semanario leal que se publica en aquella ciudad «*tracta de fracmasons á honrats y valerosos catolichs.*»

Y como pudiera suceder que alguien dudara de la verdad del diálogo que *La Cruz sobre el Corazon* publicó relativo á si al señor Tirado se le ha de llamar masón ó ex-masón, se lo remito á V., Sr. Director, corregido y aumentado con las circunstancias de lugar y tiempo, para que si quiere pueda comprobarla.

Pues, sí, señor. El día 10 del pasado Agosto, á las 12 y cuarto, en la fonda de la ciudad de Gerona, conocida vulgarmente con el nombre de fonda *Falguerras*, comían D. Roberto Pascual, D. Joaquin Horta, el que suscribe y dos amigos de D. Mariano Tirado, uno de los cuales partía para la América.

Los dos últimos hablaban entre sí de sus asuntos. Durante la conversacion oí que hablaban de su amigo D. Mariano Tirado y de otro cuyo nombre no recuerdo, y medió entre los dos el siguiente diálogo:

—Me parece que Tirado pertenecía á la cuarta seccion.

—Nó. Ocupaba un puesto más elevado.

—Pero, ¿sabes qué se ha hecho de él?

—No; hace unos siete años que ignoro su paradero; leo con cuidado *los periódicos* por si encuentro algo que me indique donde está y nunca veo su nombre.

Como comprenderá V., Sr. Di-

rector, me hice todo oídos, y no me explicaba que dos amigos de Tirado ignorasen su paradero, cuando no hay carlista que no lo sepa.

Y como tengo para mí que los cristianos tenemos obligacion de practicar las obras de misericordia enseñando, aunque sea á masones, lo que no saben y les interesa saber, tercié en su conversacion, y les dije: «Un caballero que tiene este nombre es redactor de *El Siglo Futuro*, periódico que se publica en Madrid, y corresponsal de otro que se publica en Búrgos.

Pues no debe ser él, será otro que lleva el mismo nombre, me contestaron.

Es uno, repliqué, que fué masón, que pertenecía á la lógia *Acacia*, de la cual se llevó ciertos papeles que sirvieron para la confeccion de un folleto que se titula *La Masoneria por dentro*.

Pues, él debe de ser, se dijeron mutuamente.

Entonces uno de ellos, fijando en mí su mirada, me dijo:

Pero, ¿conoce V. á ese caballero?

—No, señor.

—Es que me admira me dé V. estos pormenores.

—No debería admirarle, porque no hay carlista que no los sepa de memoria.

—Pues tenga V. por seguro que Tirado es el mismo de siempre; figúrese V. si Tirado puede ser carlista habiendo sido secretario particular de Sagasta.

—Como soy franco, les diré que yo soy carlista y que ya sospechaba que Tirado continúa siendo masón, porque él nos ha insurreccionado el partido; primero hizo oposicion á los Obispos y hoy ataca al R....

Y aquí terminó la conversacion.

Pasando á otro asunto, ahora que tengo la pluma en la mano, diré á V., Sr. Director, que abrigo la duda de si el Sr. Gago continúa siendo nocedalista ó si se ha pasado á nuestro campo. Vi el otro día que el *Pensamiento Galaico* intentaba demostrar que aquel señor, con el pretexto de combatir al Baron de Sangarren atacaba á los rebeldes. Si he de ser franco, he de manifestar que creí que el *Pensamiento Galaico* lo decía en broma, pero ahora empiezo á creer que hablaba formal.

Y hé aquí en que me fundo. En la manifestacion que el 31 del pasado Julio firman los periódicos

nocedalistas, incluso el *Diario de Sevilla*, aludiendo á la campaña que emprendieron dos años ha contra Navarro Villoslada, se lee lo siguiente: «Cundió la alarma, comenzaron las protestas, y pareció el peligro conjurado por la memorable resistencia de la prensa tradicionalista, en la primavera de 1886 donde principalmente llevaron el peso del combate *La Cruz de la Victoria*, *La Verdad*, de Santander, *El Diario de Sevilla*, *El Intransigente*, de Zaragoza, y (¡aunque hoy parece mentira!) *El Correo Catalan.*»

Y viene el Sr. Gago, y en la carta que con fecha de 16 de Agosto dirige al Baron de Sangarren, se encara con toda la prensa rebelde, y (si bien con mucha urbanidad y cortesia, cual corresponde á su respetable carácter de sacerdote) les dice que mienten.

Véase lo que dice: «Ni el *Siglo Futuro* se rebeló contra Navarro Villoslada, ni tomó parte en aquella lucha, (esto lo dice en sentido irónico, porque bien le consta al señor Gago que tomó parte el *Siglo Futuro* y tambien el Sr. Tirado, que ahí está la coleccion de nuestro *Rosinyol*, que no me dejará mentir) QUE MANTUVE YO SOLO en el *Diario de Sevilla*» Repitamos la frase entera, que mi manía de intercalar paréntesis ha dejado un poco oscura. «Ni el *Siglo Futuro* se rebeló contra Villoslada, ni tomó parte en la lucha, que mantuve yo solo en el *Diario de Sevilla.*»

¿Qué diremos, pues, del señor Gago? ... ¿A qué bando pertenece?... En su carta de 28 Julio, nos hizo saber que en la cuestion de si *el juicio de la politica cae bajo el ministerio de la Iglesia*, su opinion era contraria á la que sustentan Nocedal, Torró y Ortí y Lara; pero ahora nos asegura que es contraria á la de toda la rebeldia junta.

¿En qué quedamos?... ¿Forma ó nó el Sr. Gago con los rebeldes?... En su carta de 24 de Agosto dirigida al Sr. de Llauder afirma que no está de su parte; pero claramente se deduce que es más por el amor propio ofendido que por conviccion. ¡Cuánto le mortifica el calificativo de *reverbero*, á ÉL, que debiera ser contado entre los astros de primera magnitud!...

Pues, señor, el sol, con serlo, tambien sufre eclipses. Paciencia, paciencia.

C. Q.

Nos aseguran que en las playas de Malgrat se perdió tiempo atrás un barco con cargamento de Teología, cargamento que recogió averiado de los hijos de aquella costa, y lo ha ido expendiendo públicamente por ciudades, pueblos y aldeas en las provincias de Barcelona y Gerona, hasta que escesivamente variada la mercancía, la expende á domicilio entre los amigos, conociendo sin duda que públicamente no pasaria, habiendo realizado la última expencion, según noticias, en la ciudad de Vich.

A nuestro juicio esta noticia la confirma el papel de esta ciudad en su último número, copiando del *Norte Catalan*, la relacion de una conferencia dada allá en Vich por un T... *privadamente y á escogidos amigos.*

La lógica imperturbable de aquella conferencia la ha examinado ya y aplaudido como se merecía nuestro amigo C. Q.; y como éste no se metió en las teologías de la misma nosotros vamos á ocuparnos hoy en una sola de ellas.

Leemos en la relacion susodicha: «Leon XIII en su inmortal enciclica *Libertas praeantissimum* dice: *Hay muchos que no aprueban la separacion entre las cosas sagradas y las civiles; pero juzgan que la Iglesia debe condescender con los tiempos, doblándose y acomodándose á lo que la moderna prudencia desee en la administracion de los pueblos.* Esta proposicion la aprueba el Papa en su magisterio doctrinal, al que debemos profunda obediencia los católicos, si no queremos dejar de ser tales.»

Ciertamente que escogidos y muy escogidos debían ser los amigos que formaban el auditorio. Pues no dudamos que el R. T. ... habrá leído íntegramente la citada Enciclica aunque por esto haya tal vez quien dude hasta de su buena fé; pero para que se atreviese á decir lo que hemos copiado, era necesario que todos los *escogidos amigos* perteneciesen al número de los que habrán leído una docena de veces el manifiesto de Búrgos y ninguna la Enciclica *Libertas*. Porque el Papa ni aprueba, como han hecho decir los cajistas al dicho papel, ni reprueba como dijo el Rdo. T.... en absoluto la proposicion, sino que la explica y distingue diciendo que en cierto sentido es *honesta*, y en otro sentido *nó*. Para convencerse de ello vean los *escogidos* de Vich y de todas partes, y tambien los no escogidos, lo que dice el Papa á continuacion de lo aducido por el T.... «Este parecer es honesto si se entiende de cierta equidad que pueda unirse con la verdad y la justicia; es decir, que la Iglesia con la probada esperanza de algun gran bien, se muestre indulgente y conceda á los tiempos lo que, salvas siempre la santidad de su oficio, puede concedérseles. Pero muy de otra manera seria si se tratara de cosas y de doctrinas introducidas contra justicia por el cambio de las costumbres y los falsos juicios.»

¿Qué tal les parece á los escogidos y no escogidos la mercancía? Lo cierto es que todos tenemos derecho á la verdad íntegra y no mutilada y á que no se nos engañe ó se nos induzca en error. Si después de esto se nos dan las explica-

ciones debidas, vengan en buen hora. aunque la buena era la misma en que se dió la conferencia, por más que quizá se habrían disminuido ó apagado los aplausos.

Suponemos ya que esto ha de valer nos del insigne R. T.... alguna serie de kilométricas lucubraciones profundas, eruditas y exactas como él sabe hacerlas, probándonos como dos y tres son veinte, que hemos incurrido en la nona excomunion papal por falsificadores ó truncadores de documentos apostólicos. Esto sin embargo, nos tiene sin cuidado; pues, con todos sus alardes de ciencia y erudicion, que desconoce perfectamente, no ha de probarnos que miramos con cristales ahumados que presentan los objetos nebulosos.

Y hasta otra, ya que á un cojo fácilmente se le alcanza.

TIQUIS MIQUIS.

Reticencias, dudas, ambigüedades, engaños, falsificaciones, calumnias... ¿hasta cuándo?...

Tal vez algun dia publiquemos, dice el procaz papel de esta ciudad hablando de deudas del «Correo Catalan» un estado de lo que importa esta deuda, que asciende á algunos miles de duros.»

¿A qué, ni para qué tanto misterio?...

¿Por qué tantos dias hablar de cuentas que seguramente no has visto?...

Con el rabioso cariño que hace tiempo demuestras al Correo, ¿por qué no has publicado el estado una y mil veces?...

Un solo medio te queda para embaucar á tus admiradores.

Invertir los datos tomando el haber por debe y el debe por haber.

Es tanta tu chispa y eres tan fecundo, en medios....

¿Serán famosas (ó famélicas como aquellas que tú sabes y de que tanto se habla), parecidas á las del Gran Capitán?....

El periódico cerril de Barcelona al que aludimos en nuestro número dos, se dió por ofendido.

¡Caramba de papeles!...

¡Con qué, puedes tú insultar impunemente á nuestros amigos sin que podamos arremeter contra quien los difama!..

Escucha, pues; vamos á rectificar.

Dijo uno de nuestros amigos que traducido tú titular al lenguaje vulgar significa «que tienes la cabeza llena de ron».

¿Oiste?...

Tómalo si quieres como rectificacion, ratificacion ó lo que más te guste.

Y hasta otra.

Los acéfalos manifestantes de esta ciudad corren desalados en busca de firmas adhiriéndose á su propia monstruosidad.

A su propia, hemos dicho.

Porque, segun se dice, uno de ellos fué á Búrgos á servir de padre y padrino.

Y después de viaje tan largo.... llegó allá.... y dijo.... Si.

Pues, señor; ya procuraremos saber si llegan á 469.

O si pasan mucho de 43.

Lo que será fácil cosa por la mucha

presion que ejercen sobre sus pocos concóscios pseudo-integristas.

Un dato precioso.

Se nos ha dicho de dos sujetos que con afán trabajan en ello, que....

El uno es hojalatero.

El otro... ¡psel... puede que sea, para variar, hojalatero.

Similia similibus.

VARIEDADES.

DIOS, PATRIA, REY.

SONETO.

La bandera del R..., tan venerada,
Aquella que alcanzó lauros brillantes,
Se atrevieron á hollar unos farsantes
Con vil calumnia y lucha solapada.
La que fué por el plomo respetada
Y resistió tratados infamantes,
¿Podian en mal hora unos tunantes
Dejarla hoy abatida y humillada?
¡Jamás!... que entre sus pliegues ma-

gestuosos

Un lema se distingue sacrosanto
Escudo puro y fiel del cristianismo:
Lema que defendemos animosos,
Divisa que al traidor infunde espanto
Y que acatar nos manda hasta Dios mismo
Uno de los 169.

Noticias generales.

Los Obispos católicos alemanes reunidos en el Congreso de Friburgo, han enviado un mensaje al emperador Guillermo II, exponiéndole que sería inmensa su gratitud si se decidiera intervenir para el restablecimiento del poder temporal del Papado.

La «Gaceta de la Cruz», órgano el más autorizado del protestantismo alemán, ha declarado recientemente que el poder temporal de los Papas debe restablecerse con urgencia.

Las negociaciones relativas al Concordato entre Rusia y la Santa Sede, son llevadas activamente. Se cree que el Papa ha redactado por sí mismo los principales artículos del Concordato, después de conferenciar largamente con el enviado de Rusia.

En Jaen ha tenido lugar el solemne acto de administrar el Sacramento del Bautismo á un joven mahometano, llamado en su pais Mahanuel Ben-Ali Ben Sarohi.

Nuestro querido compañero «El Tradicional» de Valencia, dice:
«De la redaccion de *El Siglo Futuro* han salido estos dias millares de Manifiestos para provincias.

A muchos suscritores se les manda un paquete.

A pesar de todos los esfuerzos que hacen, la derrota es inminente.

Esto lo confiesan hasta los mismos nacionalistas. Menos los de aquí.

La Cámara de Comercio de Madrid ha consultado á todas las españolas sobre la forma en que procede distribuir el crédito de 500,000 pesetas, votado por las Cortes para la concurrencia de España á las exposiciones extranjeras.

Telégramas recibidos de Méjico anunciar que ha habido un segundo terremoto de una violencia extraordinaria, causando destrozos de consideracion y muchas víctimas.

En Grecia ha habido grandes terremotos derribando muchas casas y ocasionando infinitad de heridos, y créese muchos muertos.

SECCION LOCAL.

—No siendo posible en una publicacion semanal de la índole de la nuestra, dar cabida á todos los documentos importantes que se publican, recomendamos á nuestros lectores que lean con toda atencion, las muy notables cartas de D. Andrés Alonso Palacio y de D. Pablo Morales, dirigidas á D. Ramon Necedal y publicadas por todos los diarios de nuestra comunion.

Otra no menos notable y que, á no dudarlo, será de suma resonancia en España, y muy particularmente en Cataluña, es la que ha publicado el «Correo Catalan» de D. Francisco de P. Oller, director que fué del «Crit de la Patria» y valeroso campeón de la causa tres veces santa. Esta que fué escrita desde la cárcel, y que merece de modo particular, ser leída y meditada por amigos y adversarios, la publicaremos, Dios mediante, en el próximo número.

—Á las repetidas pruebas de acendrado patriotismo á esta ciudad que tiene dadas D. Mariano Vilallonga, acaba de añadir otra.

La escuela gratuita nocturna que de tiempo acá sostiene de su peculio y que antes se hallaba en el Hospital, se ha trasladado á los bajos de las casas inmediatas al Asilo Vilallonga, propiedad de dicho señor.

Altamente complacidos nos quedamos después de la visita al nuevo local que al efecto se ha destinado, capaz para 60 alumnos y completo en cuanto al material necesario para la 4.ª enseñanza. Esta corre á cargo del digno profesor D. Salvador Colls.

Sirva al Sr. Vilallonga nuestra más entusiasta felicitacion, como pequeña muestra de la gratitud que le adeuda esta ciudad.

—Segun carta de nuestro corresponsal en Palafrugell que no podemos insertar por falta de espacio, sabemos que el apostolado de la Oracion en union del Centro de Católicos de aquella Villa ha dedicado, con inusitado esplendor, un quinario al Sto. Corazon de Jesús. Todos los dias predicaba á los fieles que llenaban la Iglesia el elocuente orador sagrado P. Goberna, de la Compañía de Jesús, finalizando el quinario con una numerosa comunion general y espléndidas funciones mañana y noche. Domingo funciones religiosas y velada celebradas por el Centro. Lunes grandes funciones en obsequio al apostol Pedro Claver, y el martes á Ntra. Sra. del Carmen, predicando en todas las dichas funciones, el ya citado Sr. Goberna.

—Debemos dar á nuestros lectores la grata noticia de que no ha tenido lugar la expulsion de los frailes de Fuente-rabia. ¡Loado sea Dios!... ¿Será sólo un compás de espera?

—El dia de la Natividad de la Virgen, en el santuario de Ntra. Sra. del Roset, se cantó oficio solemne á dos voces y con acompañamiento de armoniam,

predicando la divina palabra el P. Dal-mau, de la casa mision de Banyolas. A pesar de que el tiempo fué malo la concurrencia fué numerosa.

—De la semana que acaba de transcurrir debemos decir que, por lo regular, hemos tenido buen tiempo sin variaciones notables.

—Hemos recibido carta de D. Benito Torró, pbro., para que rectificemos algunos conceptos publicados en nuestro último número y referentes á la carta «Al Semanario de La Bisbal» Nuestros suscritores nos agradecerian, y nosotros hubiéramos deseado, publicarla íntegra; pero nos lo veda el exceso de original. Interin, sin perjuicio de darla otro dia, remitimos copia de ésta al autor de aquella.

—Segun se nos ha dicho, el dia 48 comenzarán los exámenes extraordinarios de Setiembre, en el Instituto de esta ciudad.

SECCION RELIGIOSA.

CALENDARIO.

16. Domingo. Dolores gloriosos de Ntra. Sra., Stos. Cornelio y Cipriano.

17. Lunes. La impresion de las Ligas de S. Francisco y S. Pedro de Arbués y Lamberto, mrs.

18. Martes. Stos. Tomás de Villanueva y Ferreol, mr.

19. Miércoles. S. Genaro ob. y mr.

20. Jueves. S. Eustaquio y Sta Susana

21. Viernes. S. Mateo evang.

22. Sábado. S. Mauricio y comps. mrs. IGLESIA PARROQUIAL.—Cuarenta horas: Continúan en la misma Iglesia, exponiéndose y reservando en las mismas horas de la pasada semana.

Hoy la Congregacion de Ntra. Sra. de los Dolores celebrará la funcion de costumbre de los demas años. A las 10 de la mañana oficio solemne, con el canto de la Salve y por la tarde, 5 y media, los ejercicios propios del dia.

A las 7 de esta noche se principiará el devoto novenario de Ntra. Sra. de las Mercedes, cantándose los gozos al órgano.

Martes, festividad de S. Ferreol; á las 9 y media se obsequiará al Santo con oficio solemne en su propia capilla.

COLEGIO DE INTERNOS

DEL INSTITUTO DE FIGUERAS.

En este internado queda abierta, desde el 1.º hasta el último de Setiembre, la matrícula para la admision de los alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza así internos como medio pensionistas.

Figueras 1.º de Setiembre de 1888.—El Director de internos, Franco de A. Renau, Pbro.

MERCADO DE FIGUERAS

DEL DIA 43 DE SETIEMBRE DE 1888.

| | | Máximo | Mínimo. |
|-----------------------|------------|--------|------------|
| Trigo | 80 litros. | 14' | pts. 13'25 |
| Mezcladizo | " | 11' | " |
| Centeno | " | 10' | " |
| Cebada | " | 5'50 | " |
| Abena | " | 5'25 | " |
| Maiz | " | 11'50 | " |
| Mijo | " | 16' | " |
| Panizo | " | 11' | " |
| Habichuelas | " | 28' | 20' |
| Garbanzos | " | 24' | " |
| Habas | " | 9' | " |
| Habones | " | 10' | " |
| Arbejas | " | 11' | " |
| Judihuelos | " | 18' | " |
| Acife | 13'4litros | 10' | " |
| Huevos | dozenas | 1'05 | 1'25 |

Ordinaciones que salen de esta ciudad.

Para Rosas, id., 8 mañ. y 3 tarde. Sale de la fonda del Comercio, de la Muralla, núm. 7 y calle S Cristobal.
 Para La Escala, todos los días, á las 6 de a mañ. y 2 tarde, de la fonda del Comercio.
 Para Castelló, id., 11 mañ. y 4 tarde. Sale de la fonda del Comercio, y casa Estrella, calle de S. Guillermo.
 Para Torroella de Montgrí, martes, jueves y sábado, 2 y media tarde. Sale fonda de la Teta.
 Para Olot, todos los días, 4 mañana y 1 y media tarde. Sale fonda de la Tera.
 Para La Bisbal, sin día fijo, 2 tarde. id.
 Para Bañolas, id., 2 tarde. id.
 Para San Clemente, todos los días, 11 mañ. Sale fonda de Palau.
 Para Darnius, id, 2 tarde. Fonda Palau
 Para Massanet, sin hora fija. id
 Para Agullana, id , 2 tarde fonda de Duxans
 Para Cantallops, id , 2 tarde. Hostal del Pi, calle de la Junquera.
 Para Cadaqués, id., 11 mañ. Calle de la Rutila y fonda de la Teta
 Para Espolla, martes, jueves y sábado, 11 mañ. y 2 tarde Calle de Perelada, 59.
 Para Garriguella, martes, lunes y sábados, 2 tarde Fonda Palau.
 Para llers, Terradas y S. Lorenzo. calle de Aviñonet, núm 1.
 Para Lladó, 2 y media tarde, Calle del Castillo, núm. 11.
 Para La Junquera, todos los días, 11 de la mañana y 2 tarde. Fondas del Comercio y Grabada ó Duxans.
 Para La Junquera en comainacion con el ordinario de Amelie les Bains, á las 7 de la mañana. Hostal del Pi.

Ferro-carriies. Estacion de Figueras.
(Horas del Meridiano de Madrid)

| Para Port-Bou. | | | |
|-----------------|-------|------|--------------|
| El mixto llega | 7:52 | sale | 8:6 mañana |
| Correo " | 9:54 | " | 9:59 " |
| Mixto " | 4:3 | " | 4:15 tarde |
| Correo " | 6:42 | " | 6:46 " |
| Expreso " | 1:15 | " | 2: madrugada |
| Para Barcelona. | | | |
| Correo llega | 5:17 | sale | 5:22 mañana. |
| Mixto " | 7:2 | " | 7:22 " |
| " " | 10:30 | " | 10:46 " |
| Correo " | 1:53 | " | 1:59 tarde. |
| Expreso " | 8:7 | " | 8:11 noche. |
| Mixto " | 7:42 | " | 8:20 " |

CAJA DE AHORROS DEL AMPURDAN

Han ingresado con la fecha de este día 187 ptas. procedentes de 5 impositores siendo 0 el número de nuevos impositores. Se han devuelto 837 ptas. a petición de 1 interesado.
 Figueras 20 Setiembre de 1888—El Director de turno, Domingo de A'bert.

SECCION COMERCIAL.

Déficit en la cosecha de cereales

Segun los datos hoy comunicados, la cosecha de los cereales en el mundo entero dejará este año un déficit considerable.
 En Francia, la cosecha de trigo es generalmente mala. En la reunion que tuvo lugar en Orleans, los asistentes constataron unánimes que el mal, muy lejos de haber sido exagerado, era aun más grande de lo que se habia supuesto; y á medida que las noticias llegan de los de-

más grandes centros de producción, la misma convicción se impone.

Se puede fijar la cosecha en 85 millones de hectólitros, y si por defecto de cualidad la ponemos á 80 millones de la ordinaria, estamos lejos de haber hecho las deducciones necesarias. Admitiendo, no obstante, estas cifras, necesitarían los franceses 40 millones de importación, puesto que el consumo anual en la nación pasa de 120 millones de hectólitros.

Inglaterra tiene asimismo mala cosecha; estimase su consumo en 58 millones de hectólitros contra 50 millones el año último. El déficit italiano es de unos 8 millones; no obstante, atendida la situación económica precaria en este país, no llevaremos sus necesidades probables más allá de 45 millones, cifra casi igual á la de los dos años últimos. Las necesidades de los demás países de Europa en el año último han llegado á 30 millones: tomaremos á pesar de la mala cosecha la misma cifra para este año.

La Europa cuenta, pues, con 145 millones de necesidades y añadiendo las de los diferentes países extra-europeos llegamos á pasar la cifra de 150 millones de hectólitros.

Por otra parte, ¿cuáles son los recursos de que disponemos? En América los más optimistas estiman la recolección á penas equivalente á la del año último. Durante el mismo los Estados-Unidos han exportado 35 millones, y para poder con esta exportación, sus stocks visibles é invisibles han tenido que ser reducidos á un minimum considerable. No deben, pues, esperarse mayores exportaciones para la próxima cosecha, sobre todo

teniendo en cuenta que el consumo de este país crece sin cesar.

Rusia cuenta con una cosecha algo menor que la muy abundante del año pasado; pero muy inferior en cualidad segun los datos oficiales recientemente publicados. Es de presumir que este país y la Rumania esportarán juntos 40 millones de hectólitros como el año anterior, no siendo probable que esta cifra sea superada por la cosecha próxima. Las exportaciones posibles de Hungría son apreciadas por personas competentes en 7 millones de hectólitros.

Las Indias esportaron el año último 40 millones: desde el principio de la cosecha actual se nota en sus expediciones una baja de 45 por 100 comparándolas con las del año último. Mantengamos, no obstante, los mismos 40 millones. Nueva Holanda, Chile y la República Argentina, podrán exportar unos 6 millones de hectólitros.

El stock ó rendimiento total será, pues, de 400 millones de hectólitros y el consumo de 450 millones, es decir, habrá un déficit de 50 millones. Como consecuencia de la elevación de precios, este déficit se reducirá en cierta proporción, pues el consumo será en razón inversa al alza. No dejará por eso el déficit de ser menos importante.

En estas condiciones puede preverse alza sensible en los cursos. No tienen porque quejarse los agricultores; harto tiempo há que venden sus trigos á un precio bien poco remunerador.

Figueras.—Imprenta Garbi Matas.
 Alvarez de Castro, 4,

SECCION DE ANUNCIOS.

VIDES AMERICANAS

Barbados.—Sarmientos.—Ingeritos.

SUSCRICION PARA LA CAMPAÑA PRÓXIMA DE 1888-1889.

| Porta-ingertos más resistentes. | Los mejores productos directos. |
|--|-------------------------------------|
| 4 Riparia Portalis, gloria de Montpellier. | 40 Coningham. |
| 2 Riparia comun. | 41 Jacquez de seleccion fructifera. |
| 3 Berlandieri. | 42 Black-defiance plateado. |
| 4 Rupestris á hojas de morera. | 43 Herbemont. |
| 5 Rupestris á hojas de yedra. | 44 Herbemont Tusan. |
| 6 Rupestris-Riparia (híbrido.) | 45 Othello. |
| 7 Solonis. | 46 San Salvador. |
| 8 Violla. | 47 Secretary. |
| 9 York-Madeira. | 48 Triumph. |

ALICANTE H. BOUSCHET, CARIÑANA BOUSCHET, MANDÓ; ingertados y soldados en barbados de un año en criadero (sobre Solonis, Jacquez, Riparia.)

40.000 Rupestris á la venta.

Garantizo la autenticidad de todas las variedades.

A mediados de Setiembre daré en público la tarifa de precios, con la descripción de cada variedad.

PRECIOS MODERADOS para las fuertes cantidades.

JUAN MALLEU, propietario viticultor,

calle Aviñonet, 20.—Figueras.

EJERCICIOS TEÓRICOS

DE ARITMÉTICA,

coordinados y metodizados

POR

D. FRANCISCO MANDRI.

Aprobados para servir de texto.

—1.ª parte.—

Se halla de venta en casa del autor y en las principales librerías de esta ciudad. Acaba de publicarse la 2.ª parte que se halla de venta en los mismos puntos.

JA HA SALTAT L' ESPURNA
y d' un salt ha arribat aquí.

Tots los números sortits se trovan en la administració d' aquest periodich' earrer de Girona, núm. 8, rellotjeria.

També s' hi trovan los números de «EL INTRINGULIS.»

Igualment se suscriu al «CORREO CATALAN» y á tots los periodichs adictes.

SE VENDEN

Tres casas contiguas situadas en punto céntrico de esta ciudad, que reditúan buenos intereses.

Informará D. Jaime Malé, calle de Perelada, número 5.

SE VENDE

Una casa situada en la calle de La Junquera, paraje céntrico, capitalizada al 5 por 100 líquido.

Informarán en la Administracion de este periódico.